

30 mesures concrètes

Berne, le 19 juin 2015

Communiqué de presse

30 mesures concrètes

Le Conseil fédéral applique l'initiative pour lutter contre la pénurie de main d'œuvre

Le Conseil fédéral a approuvé aujourd'hui le premier rapport de surveillance de mise en œuvre de l'initiative visant à lutter contre la pénurie de main d'œuvre et initiée par le conseiller fédéral Johann Schneider-Ammann. Nous tenons à saluer les efforts réalisés par le ministre de l'économie pour limiter les impacts négatifs du manque de main d'œuvre et de l'adoption de l'initiative contre l'immigration de masse. Dans le cadre de la mise en œuvre, l'accent est mis sur les domaines de la conciliation entre vie privée et vie professionnelle, les travailleurs seniors, les hautes qualifications et l'innovation.

Le conseiller fédéral Johann Schneider-Ammann a lancé il y a quatre ans l'initiative visant à combattre la pénurie de personnel qualifié. L'objectif de l'initiative est de mieux exploiter le potentiel indigène. Cela nécessite des conditions-cadre adéquates, telles que présentées aujourd'hui par le Conseil fédéral. L'économie souffre d'une pénurie de travailleurs qualifiés, qui sera encore amplifiée lors de l'application de l'initiative contre l'immigration de masse. La promotion de la main d'œuvre nationale peut mener à une réduction de la migration, sans faire disparaître les accords bilatéraux. C'est le chemin à emprunter pour la Suisse.

Les fausses promesses du PDC

Le parlement a aujourd'hui clairement refusé l'initiative du PDC sur la pénalisation du mariage. L'initiative populaire du PDC n'est pas une solution. Elle fait croire à l'abolition de la pénalisation du mariage. Le PLR se battra de toutes ses forces contre ce projet lors la campagne de votation. Nous saluons que le Conseil fédéral ait décidé d'agir rapidement et qu'il veuille proposer un projet de réforme après la votation populaire. Ce projet vise à supprimer efficacement le désavantage fiscal que subissent les couples mariés, et ce dans un délai restreint.

Travailler doit en valoir la peine

Le rapport du Conseil fédéral rappelle une fois de plus que les tarifs élevés des crèches et les impôts progressifs des couples mariés constituent un frein considérable à une meilleure utilisation du potentiel de main d'œuvre interne. Le rapport démontre également que des déductions fiscales plus élevées pour les frais de garde des enfants créent les bonnes incitations pour entrer ou rester sur le marché du travail. Aujourd'hui, les impôts et les frais de crèches élevés barrent la route à un des deux parents. Travailler devrait en valoir la peine, le contraire est inconcevable. Le PLR souhaite adopter une résolution à ce sujet lors de la prochaine assemblée des délégués à Amriswil.

Le projet est lancé – nous allons dans la bonne direction

La mise en œuvre de l'initiative sur le potentiel de main d'œuvre exige une coordination complexe entre le Conseil fédéral, les cantons et les organisations du monde du travail. La Confédération ne doit pas commander et ne doit pas avoir la possibilité de le faire. Si notre système dual de formation est aussi efficace, c'est parce qu'il est aussi bien adapté à l'économie et que les cantons ont la possibilité de gérer de façon autonome leurs règlements. Le taux de chômage (des jeunes) exceptionnellement bas est la meilleure preuve qu'une solution centralisée à l'échelon national n'est pas adapté. Le Conseil fédéral a montré la bonne voie et a rassemblé efficacement les acteurs concernés.

Liberté, Cohésion et Innovation – **par amour de la Suisse.**

30 mesures concrètes

Contacts

- › Philipp Müller, président du PLR.Les Libéraux-Radicaux, 079 330 20 79
 - › Fathi Derder, conseiller national, 079 469 61 48
 - › Jean-René Germanier, conseiller national, 079 628 66 20
 - › Georg Därendinger, chef de la communication, 079 590 98 77
 - › Aurélie Haenni, porte-parole romande, 079 315 78 48
-